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POLÍTICA 
La candidatura de Armando Rivera Castillejos es frágil jurídicamente y de resultar ganador, podrá ser 
invalidado, aseguró Jorge Rivadeneira, luego de confesar que antes de enterarse de esto ya había considerado 
declinar a su favor. (EL) 
 
La Comisión Electoral Estatal del PAN señala mediante comunicado, que extraña que Jorge Rivadeneira haya 
esperado 9 días para poner en duda la elegibilidad de Armando Rivera Castillejos y apunta que sí es totalmente 
elegible y no está sujeto a controversia o discusión. (EL) 
 
Cabeza. Quienes acusan de arropamiento por parte de la Comisión Electoral del PAN, que digan en qué 
sentido, pidió Manuel González Valle, quien afirmó que las acusaciones en su contra, en relación con la 
empresa CONCREMAS, buscan distorsionar y hacer guerra sucia. (EL) 
 
El proyecto que los panistas tienen que privilegiar es del PAN, aseguró Manuel González Valle, quien además, 
ante jóvenes, dijo que se debe apostar por la educación y el empleo. (EL) 
 
Cabeza. Guadalupe Murguía, precandidata a la Presidencia municipal de Querétaro por el PAN, se deslinda de 
las acciones que está realizando Armando Rivera Castillejos con el objetivo de denunciar presiones entre 
panistas, para apoyar o  no a uno u otro precandidato en las elecciones internas del domingo 19 de abril. (EL) 
 
Entrevista. Tirso Aguilar, aspirante a candidato a diputado por el PAN en el tercer distrito local, que es muy 
diverso. Quiere ser diputado de todos los días, trabajar por los que menos tienen y ser un gestor que viva en 
ese distrito. Tiene un programa bien estructurado para comunicarse con los representados y trabajar para ellos. 
No busca chamba, pues tiene una actividad exitosa; tiene 50 años y 25 de trabajar en esta zona, por lo que 
conoce la problemática.  Considera que es necesario bajar los salarios en los diputados y en muchos otros 
puestos públicos. Considera que la contienda interna en el PAN sí divide un poquito, pero así lo decidió el 
partido. Tiene apenas tres años de ser panista. (EL) 
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Entrevista. José Calzada señala que la iniciativa que presentó desde octubre en el Senado, sobre las tasas de 
interés en los bancos, sigue debatiéndose, pero ya se acordó que hoy se vota para pasar a la cámara de 
diputados. Hoy toma protestas Coco García Quiroz (su suplente) como Senadora; es una mujer que ha 
trabajado a favor de las mujeres, de las personas con adicciones y que estará tres años y medio en el Senado. 
La campaña va bien, ha estado en todos los municipios y delegaciones de Querétaro. Hoy se reúne con 
mujeres y ya lo hizo con jóvenes. Señala que su publicidad en la que habla de Tu Gobernador, se refiere a un 
candidato sensible y cercano para impulsar un gobierno de todos, en el que las personas participen. Apunta que 
hay un rezago histórico en la atención a las comunidades con más carencias, por lo que debe ponerse al día la 
infraestructura, con base en las necesidades de la gente y con su participación para construir un nuevo 
Querétaro. Sobre la denuncia que presuntamente presentará hoy el PAN en su contra, por actos anticipados de 
campaña, es porque están preocupados. Esto se suma a todos los conflictos internos que tienen, pero lo cierto 
es que él sigue avanzando, tiene un proyecto de Querétaro para los queretanos. Sabe que vana tratar de 
inventar todo tipo de artimañas para detenerlo. Le apena que incluso entre los panistas se estén aventando de 
todo tipo de denostaciones; están en el camino de la destrucción, pero eso no es lo que los queretanos 
queremos para nuestro Estado. Apunta que está dispuesto a cualquier clase de examen toxicológico, 
psicológico o del tipo que sea. Anuncia que el sábado correrá en una carrera de diez kilómetros, con un grupo 
de jóvenes. Considera importante la visita de Barack Obama, que es un ícono de la nueva política, un 
verdadero líder, una gente normal con una relación muy buena con su familia. La relación con Estados Unidos 
debe redimensionarse en materia de migración, en el control a la delincuencia organizada, el tráfico ilegal de 
armas y el intercambio de información. Esta visita marca una importante posibilidad de una nueva relación, 
siempre y cuando México manifieste claramente sus intereses. En otro tema,  reconoce que hay un gran atraso 
en la fiscalía superior de la federación, pues dos años después están sacando las cuentas de Vicente Fox, 
cunado ya no se puede hacer nada. Señala que en materia de salud es indispensable hacer crecer el número 
de camas y acercar los servicios a las comunidades. Lo importante es que los queretanos seamos los 
diseñadores del estado. (EL) 
 
Cabeza. El PSD se queda sin precandidato para gobernador del Estado, ya que el único aspirante, Pedro Pérez 
Sosa, retiró su registro, según lo informó Javier Salvador Morelos Dávila, presidente de la comisión electoral 
estatal del partido socialdemócrata en Querétaro, luego de detallar que comenzarán de nuevo el proceso de 
preselección. (EL) 
 
Entrevista. Raúl Merling, catedrático investigador de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales señala que es 
importante entender la política desde un enfoque científico. La academia lo que quiere es que 
independientemente del partido, surjan los mejores líderes y en este momento la política no las tiene todas 
consigo. En Europa se da un regreso al activismo político y se considera a los partidos como la escuela de 
formación de los hombres de Estado. El activismo lo que hace es recuperar las demandas de la sociedad, 
procesarlas y convertirlas en políticas públicas, una vez en el poder. Los partidos pasan por fenómenos que los 
han debilitado: la globalización, la caída del muro de Berlín que hizo caer a la izquierda y entonces aparecen 
grupos alternativos. La democracia está secuestrada por grupos de poder que no entendieron este proceso. Al 
no haber activismo político, la ciudadanía se quedó aislada sin entender hacia dónde avanza el país. Los 
partidos eran mediadores entre el estado y la ciudadanía; al desaparecer, surgieron los medios de 
comunicación, que se convierten en los interlocutores; el estado se entera, pero no por medio de los partidos, 
sino de los medios. Entonces la democracia se ha vuelto electorera y lejana de las necesidades de la población; 
los discursos son iguales y no se distingue entre uno y otro. Muchos piensan que los partidos cumplieron ya y 
que hay que construir otro esquema, pero la opción es sin duda volver al activismo. En ningún lugar se forman 
hombres de estado, mas que en un intenso entrenamiento dentro de los partidos. Sin embargo, ahora más bien 
los partidos andan a la caza de personalidades y se cayó en la mercadotecnia política para posicionarlos. Con 
la crisis global, se corre el riesgo de que la gente en un 70% no vaya a las urnas. Si no hay legitimidad se 
pierde la confianza y los partidos se vuelven botín de pandillas políticas. En el caso de Querétaro, la 
democracia no alcanza a configurarse. Alguna vez comentó que si la transición en que ganó Ignacio Loyola 
Vera no creaba una nueva identidad política con los ciudadanos se caería en la incredulidad y el desaliento y 
así ha sido, aunque hay que reconocer que en forma muy benigna para el PAN, por la gran inmigración. 
Considera que el PRI está entre la confusión y la incertidumbre y el PAN, como oposición se comportaba como 
partido político, porque se movilizaba, pero como gobierno, le ha faltado más sensibilidad y perderle el miedo a 
la gente. El PAN en el poder enfrenta a la vieja guardia que nunca se animó a generar líderes y acceder al 
poder, con los inmigrantes que llegaron al mover al partido. Hoy se requieren (en todos los partidos) líderes que 
estén cerca de los ciudadanos. (EL) 
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SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay, comentan sobre el presunto secuestro de una mujer, la cual se quiso pasar de 
lista y sacarle dinero a su ex esposo para irse de vacaciones, que todo lo hicieron mal y por eso pudieron ser 
detenidos…En el caso de la indígena otomí Jacinta Francisco Marcial el tribunal superior ya ordenó que el 
mismo juez reponga el proceso, por lo que se hará otra vez toda la investigación y tienen que citar a los AFI’s 
afectados. La primera vez se les citó y nunca se presentaron a dar su declaración, a ver si ahora sí acuden. Lo 
malo es que Jacinta seguirá en la cárcel mientras se revisa su caso y si después de todo se encuentra inocente, 
por lo pronto ya se habrá pasado varios años en la cárcel. (MR) 
 
Israel Chávez Pozas comenta que mucha gente piensa que la ecología es un tema mundializado que 
corresponde solucionar a organismos internacionales, pero lo cierto es que nos toca a todos con pequeñas 
acciones, ayudar a la solución. Es importante educar a los niños y para eso, hoy se aprovecha el proceso 
electoral. Se ha regulado el gasto de campañas, pero no se regula la contaminación que generan, además de 
que es dinero echado a la basura. Para generar 700 carteles se necesita un árbol de 15 años; para 100 
volantes, un árbol de dos metros y 50 litros de agua. Si esto se multiplica por todas las campañas en el país, 
nos damos cuenta del daño que implica y del gasto inútil que se hace. Algunos candidatos ya son conocidos y 
no tienen que promoverse tanto, pero ningún partido ha hecho propuestas de cómo van a hacer para proteger 
el medio ambiente y evitar la contaminación, ni siquiera el partido verde. Es necesario que el partido que sea, 
haga un planteamiento ambiental serio. La regulación tendrían que hacerla los legisladores y por eso en este 
momento debemos buscar a los candidatos que usen mejor sus recursos. El Internet es un buen recurso que 
puede tener buena penetración, en lo bueno y en lo malo. El 70% de los electores tienen entre 18 y 25 años 
(sic), el 50% tiene acceso a Internet. Debemos ver desde ahora cómo actúan los candidatos y cuáles son sus 
compromisos de vida, pues si no se comprometen ahora, no lo harán como funcionarios. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. El aeropuerto internacional de Querétaro no se convertirá en un elefante blanco, advierte el secretario 
de desarrollo sustentable, Renato López Otamendi, luego de mencionar que en mayo se abrirá la aduana 
interior, con una inversión de 15 mdp. (MR) 
 
Cabeza. Renato López Otamendi, Secretario de Desarrollo Sustentable, informó que la aduana interior en el 
Aeropuerto Internacional de Querétaro se inaugurará el próximo mes, está totalmente terminada y se invirtieron 
alrededor de 15 mdp para la obra civil, más el equipamiento. (EL) 
 
Cabeza. Al hablar sobre las inversiones en el sector aeroespacial, Renato López Otamendi sostuvo que hay 20 
empresas interesadas en asentarse en Querétaro. Informó también que durante el primer trimestre se perdieron 
en la entidad 4 mil 300 empleos. (MR) 
 
Cabeza. Se esperan cifras positivas en la generación de empleos este mes, comentó el Secretario de 
Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi. Comentó que las cifras de desempleo en el Estado han ido a 
la baja, puesto que en enero se perdieron 2 mil puestos, en febrero mil 600 y en marzo 700, por lo que se 
pronostica la recuperación en estas fechas. (EL) 
 
Cabeza. Durante el primer trimestre del año en la industria de la construcción se perdieron 800 empleos, y a 
pesar de esa situación, se prevé una inversión en lo que resta del 2009 de 8 mil 500 mdp de los 3 niveles de 
gobierno, dice la CMIC. (MR) 
 
Cabeza. El Instituto Nacional de Infraestructura educativa (INAFRED) arrancó con nueve paquetes en el 2009, 
con 32 escuelas de las 375 que se van a remodelar en el Estado, para lo que asignaron ya, nueve empresas 
locales para los paquetes de remodelación, indicó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en Querétaro, Daniel Cordero Espíritu Santo. (EL) 
 
Cabeza. Confía la comisión de hacienda del Congreso local que será en el segundo semestre del año cuando la 
economía mexicana comience a repuntar, debido a las exportaciones hacía los Estados Unidos. (MR) 
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EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Este jueves se realizará en el auditorio de la Universidad Marista la ceremonia de conmemoración del 
día internacional de los monumentos, en la que se presentarán 4 ponencias sobre la importancia de su 
preservación, la cita es a las 19 horas. (MR) 
 
Entrevista. Rafael Tovar y de Teresa se presenta en Querétaro con el libro El Paraíso es tu memoria, hoy a las 
8 de la noche en el Museo de arte. Comenta que es un proyecto personal que inició hace años, pero que por 
sus funciones públicas prefirió esperarse, para no prestarse a malos entendidos. El libro es una historia de 
cuatro generaciones de familia, desde el Porfiriato. Se habla de la vida cotidiana de las familias privilegiadas 
durante el porfirismo y la supervivencia posterior. Narra hechos reales entrelazados con historias de amor, 
condición humana y afectación. Señala que por un solo libro no se puede considerar escritor, pero en esta obra 
busca plasmar algo que no había sido tratado, como es la vida cotidiana en el porfirismo. Señala que la cultura 
es muchas cosas, es contexto, es historia, es negocio, es una aportación. Opina que Querétaro ha aportado 
mucho a la cultura nacional, hay orgullo de lo que tiene. El centro histórico está siempre vivo y está muy bien 
conservado. 
En el Jardín Zenea se realiza la feria del libro, de las 11 de la mañana a las 9 de la noche. (EL) 
 

SOCIEDAD 
La ola de calor no ha cesado y este año no será de lluvias abundantes. Se esperan las primeras precipitaciones 
abundantes, entre el 8 y el 15 de mayo del presente año, informó el Secretario del medio ambiente y recursos 
naturales, José Rafael Elvira Quesada, quien agregó que San Luis Potosí alcanzó la semana pasada, hasta los 
50 grados centígrados. (EL) 
 
Cabeza. Da a conocer el secretario de la SEMARNAT, Rafael Elvira Quesada, que ya se han alcanzado 
temperaturas hasta de 50 grados en comunidades de San Luis Potosí, sostuvo que se espera que la temporada 
de lluvias inicie entre el 8 y el 15 de mayo, aunque se prevé que no será un año con mucha lluvia. (MR) 
 
Cabeza. Los municipios de Arroyo Seco y Tequisquiapan continúan registrando temperaturas de 33 grados 
centígrados, asegura el director de gestión de emergencias, Gerardo Quirarte, quien añadió que se recomienda 
a la ciudadanía mantenerse bien hidratada. (MR) 
 
El martes a partir de las 6 de la tarde empezó una fuga de agua en la colonia Los Cedros en la calle de Aya y 
Huayule, personal de la CEA fue a verla y se fueron sin hacer nada, y hasta el miércoles como a las 10 y media 
de la mañana la fueron a reparar, por lo que fueron casi 16 horas las que se estuvo tirando el agua. Vecinos del 
lugar estuvieron recogiendo el agua en cubetas para poder usarla. (MR)   
 
Cabeza. Son 5 las piedras que nos oprimen como sociedad, entre éstas destacan la violencia y la manipulación 
de la verdad, asegura en un mensaje a propósito del pasado domingo de resurrección, el obispo de Querétaro 
Mario de Gasperín. Hizo un llamado a los feligreses a no perder la fe. (MR) 
 
Cabeza. Es necesario tomar medidas de fondo para atacar problemas tales como la adicción a la marihuana, en 
lugar de tomar medidas fáciles como su legalización, señaló el vocero de la diócesis de Querétaro, Saúl 
Ragoitia. (MR) 
 
Cabeza. En lo que va del año el registro civil del Estado tiene mil 500 rectificaciones de actas de nacimiento, 
principalmente por errores en el nombre, lugar y fecha de nacimiento, informó su director Godofredo Hernández. 
(MR) 
 
Cabeza. Se llevará a cabo la tercera fecha del campeonato nacional de velocidad autodromo de Querétaro, en 
el que se espera asistan más de 2 mil personas, el próximo día 19 de abril. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
El municipio de Querétaro tiene controladas las casas de matanza en Santa Rosa Jáuregui y se ha platicado 
con personas que cuentan con permisos para estos lugares, de forma que se realicen en el rastro, aseguró el 
titular de la Secretaría de servicios públicos municipales de Querétaro, Juan Alberto González Arce. (EL) 
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Cabeza. Un avance general del 46% presenta la rehabilitación del cine teatro Alameda, además de que se 
están construyendo nuevas áreas, informa el secretario de obras públicas capitalina. (MR) 
 
Cabeza. En lo que va del 2009, la dirección de ingresos del municipio de Querétaro, ha recaudado 6 mdp por 
concepto del pago de multas de tránsito, principalmente por estacionarse en lugares prohibidos y no respetar 
los señalamientos. (MR) 
 
Cabeza. Debido a los procesos electorales 40 personas se separaron de sus cargos en la presidencia municipal 
de Querétaro, 5 de los cuales ya se reincorporaron a su trabajo, señaló el edil interino, Javier Vázquez Ibarra. 
(MR) 
 
Cabeza. En promedio 2 mil personas acuden diariamente a los eventos del festival Santiago de Querétaro 
2009, además de que se atiende a 400 niños por día en los diferentes talleres, señalan las autoridades. (MR) 
 
Cabeza. Dentro de estas festividades, el próximo sábado se realizará en la plaza Constitución una muestra 
gastronómica, en donde se presentará un taco gigante de 5 metros, informa la dirección del Instituto de cultura 
municipal. (MR) 
 
Cabeza. Este jueves se realizará en Corregidora el foro para negocios ecoeficientes, que tendrá el propósito de 
darle a conocer a los pequeños negocios, el manejo de residuos sólidos, peligrosos y no peligrosos. (MR) 
 
Cabeza. Durante la semana santa se registraron 100 incendios en Corregidora, en tanto que en todo este 2009 
se han presentado 400, señala protección civil de la demarcación. (MR) 
 
Cabeza. Será en los próximos días cuando inicie la campaña de vacunación antirrábica en Corregidora 
informaron las autoridades, tras mencionar que pretenden llegar a toda la demarcación. (MR) 
 
Cabeza. En junio quedará concluida la tercera etapa del parador artesanal que se construye en Tequisquiapan 
y que beneficiará a 502 comerciantes. La inversión será del orden de los 9 mdp. (MR) 
 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Se llevó a cabo la firma de los decretos para áreas protegidas y la firma de convenio de coordinación sectorial, 
entre el poder ejecutivo del Estado de Querétaro y la SEMARNAT, con la presencia de Juan Rafael Elvira 
Quesada, Secretario del medio ambiente y recursos naturales y el gobernador Francisco Garrido. (EL) 
 
Cabeza. Firma la SEMARNAT y el gobierno del estado los decretos para áreas protegidas y el convenio de 
coordinación sectorial, los cuales involucran una inversión de 508 mdp, y están destinados a la conservación de 
los recursos naturales. Como área protegida se decretó Montenegro en el municipio de Querétaro y el Tángano 
2. (MR) 
 
Cabeza. Asegura la Secretaría de Desarrollo Sustentable que 3.6 hectáreas de áreas verdes de cada 10, se 
encuentran protegidas, ubicándose la entidad como una de las que tienen un mayor número de superficie 
resguardada, en comparación con otros Estados. (MR) 
 
Juan Rafael Elvira Quesada, secretario del medio ambiente y recursos naturales, precisó que para la instalación 
de la nueva refinería en Tula Hidalgo y Salamanca, se van a arrancar programas de monitoreo del aire, 
permitiendo de esta forma que se fijen bases de diagnóstico firmes, para que el desempeño de la misma, sirva 
para demostrar que México puede desarrollar exitosamente tecnologías ambientales. (EL) 
 
En este año se han presentado 20% menos incendios en el país y en superficie es un 40%. Lo malo es que se 
han concentrado los siniestros en Quintana Roo y Chiapas, señaló el titular de SEMARNT, José Rafael Elvira 
Quesada. (EL) 
 
Cabeza. La CONAFOR reporta que en la entidad se han presentado hasta el momento 92 incendios forestales 
en 15 municipios, afectando a mil 176 hectáreas, 18 de ellas de árbol adulto. (MR) 
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JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El Centro (Miguel Agustín) Pro (Juárez) seguirá agotando las instancias jurídicas necesarias para probar la 
inocencia de Jacinta Francisco Marcial, luego de que a pesar de las numerosas irregularidades del proceso, 
sólo se resolviera ordenar la reposición del mismo, que lo único que hace es alargar la estancia de Jacinta en la 
cárcel, según lo explicó el abogado de dicha organización, Andrés Díaz, en su visita a Querétaro. (NC) 
 
El proceso en contra de la indígena otomí, Jacinta Francisco Marcial, acusada de secuestrar a 6 agentes de la 
AFI, deberá realizarse nuevamente, ordenó el tribunal unitario del vigésimo segundo distrito, según destaca el 
centro de derechos humanos Miguel Agustín Pro. (MR) 
 
La Procuraduría General de Justicia del Estado presentó a 2 hombres y a una mujer, que fueron detenidos, 
luego de que pretendían simular un secuestro. Los presuntos delincuentes pretendieron extorsionar al esposo 
de la detenida, a quien pretendían despojar de 40 mil pesos por el rescate. (MR) 
 


